

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 9 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1367

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 "
Limón, 28 de noviembre de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

SIFILICIDA-MATA SIFILIS

DEL

DOCTOR L. FRAU

MERCED, 43, BAJOS, ESQUINA A HABANA

Se garantiza la curación de la Sífilis por inveterada que ésta sea. Toda clase de úlceras, hinchazones y depuración de la sangre, por un tratamiento especial y único, sin empleo de mercurio, frotaciones, ni inyecciones; dicho tratamiento es puramente vegetal

DEPÓSITO EN LA BOTICA DE PARÍS

Informará en ésta el Representante del Dr. FRAU

RAMON BELLART VIVES

Noviembre 25 Apartado 170, San José, Costa Rica 1m.

Itinerario de los vapores

DE LA

compañía ELDERS & FYFFES Ltd.

1906 - 1907

Nombre del vapor	Fecha de la salida de Limón	Fecha de la llegada á Manchester
ZENT	Noviembre 23 — 1906	Diciembre 10 — 1906
MIAMI	id 30 — "	id 17 — "
MATINA	Diciembre 14 — "	id 31 — "
BARRANCA	id 21 — "	Enero 7 — 1907
MANISTEE	id 28 — "	id 14 — "
CHIRRIPO	Enero 4 — 1907	id 21 — "
REVENTAZÓN	id 11 — "	id 28 — "
MIAMI	id 18 — "	Febrero 4 — "
MATINA	id 25 — "	id 11 — "
BARRANCA	Febrero 1 — "	id 18 — "
MANISTEE	id 8 — "	id 25 — "
CHIRRIPO	id 15 — "	Marzo 4 — "
REVENTAZÓN	id 22 — "	id 11 — "
MIAMI	Marzo 1 — "	id 18 — "
MATINA	id 8 — "	id 25 — "
BARRANCA	id 15 — "	Abril 1 — "

NOTA—Recomendamos muy especialmente estos vapores á nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas.

Saa José Enero 6 de 1907.

C. M. PIRIE.

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

Oficina de Redacción y Administración 35 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n° 26 — Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

El General Carazo

SE EMPEÑA

en ser útil á su país

San José, Diciembre 12 de 1906 — Señor Presidente de la Facultad de Medicina de la República, doctor don Carlos Durán — P

Tuve conocimiento de la existencia de un Instituto Seruntherápico del Estado de San Paulo en el municipio de Butantan, Brasil, y me dirigí de la capital de ese estado á aquel lugar en visita particular para solicitar de su digno director, doctor Vital Brazil algunas explicaciones sobre la curación positiva contra las mordeduras de culebra, peste bubónica y tu berenosis, de que tuve noticia por publicaciones de la prensa de aquel país; y aquel director con la amabilidad que le es común á todo brasilero, aún los de mediana educación, tuvo la bondad de mostrarme el depósito de venenos extraídos de las culebras, ya granulados, el gran depósito de culebras, las más venenosas que se reconocen, la manera de extraerlas el veneno de que disponen, y el número de animales (mulas principalmente) á los que inculca metódicamente los venenos para que se produzcan los diferentes Serums. Las explicaciones del sabio doctor Brazil son tan claras, que yo, ajeno desgraciadamente á todo lo que es ciencia, pude comprender fácilmente su importante enseñanza.

Al despedirme del atento Director me obsequiaba tres vasos conteniendo antidotos para los venenos de las culebras, uno para el de las más peligrosas, otro para el de las menos malas, y el tercero para aplicar á los venenos de ambas especies. Viendo tanta atención de parte de aquel caballero me permití suplicarle el cambio de su obsequio á mí, por otro mayor; algunos de sus importantes escritos sobre sus estudios, y de un oficio dirigido á la Facultad de Medicina de mi patria, tendente á entrar en relaciones, lo cual me ofreció y cumplió al siguiente día.

Por las anteriores consideraciones tengo hoy el gusto de remitir al señor Presidente de la Facultad de Medicina de la República, una nota que el señor Director dirige á usted y una caja pequeña conteniendo Serums Antipebentes, y algunos ejemplares impresos que tratan del método empleado para preparar los referidos Serums.

Debo manifestarle al señor Presidente de la ilustre Facultad de Medicina que el señor doctor Brazil me aseguró, que en aquella República, hoy, no muere persona alguna por la mordedura de las culebras, debido á la eficacia de los Serums que por orden del gobierno de San Paulo son distribuidos á todo el que remite una culebra á aquel Instituto.

Tengo esperanza que ese Centro ilustrado de que es usted digno Presidente reciba con benevolencia haberme insinuado en un asunto fuera de mi línea, pero que me obligó el amor á mi patria.

Con la mayor consideración me suscribo del señor Presidente de la Facultad su atto y s. a.

BUENAVENTURA CARAZO

N° 186

San José, 22 de Diciembre de 1906

Sr. General don Buena Ventura Carazo.

Tengo la honra de comunicarle que esta oficina recibió su atenta carta fechada el doce de los corrientes, referente á la visita que Ud. hizo al Instituto Seruntherápico de San Paulo, Butantan, Brasil; así como también el oficio del Dr. Vital Brazil, Director de ese Instituto, un cajón que contenía frascos del serum contra las serpientes más venenosas, y unos folletos del doctor citado acerca de la preparación y empleo de esos serums.

La Junta de Gobierno de esta Facultad, en su reunión ordinaria de Junta de Gobierno celebrada el 19 de este mes en curso, acordó dar á Ud. las gracias por su importante comunicación y por sus buenos oficios. Y acordó también la Junta, que esta Secretaría distribuya las cajitas de seruma entre las autoridades de

la zona del Pacífico, á fin de que éstas las repartan entre las personas que puedan utilizarlas y comunicar á este centro sus resultados. De Ud. con distinguida consideración muy atento y S. S. el Secretario, F. J. RUCAVADO.

Corte Suprema de Justicia

Anteayer á las 2 p. m. celebró sesión.

Se tomaron los siguientes acuerdos.

—Se nombró á don José Cordero Zamora para sustituir interinamente al escribiente de la Alcaldía Segunda de Heredia, Daniel González R.

—Se concedió licencia al empleado del Juzgado del Crimen de Heredia don Miguel Cortés y se nombró para reponerle á don Hernán Cortés.

—También se concedió licencia al escribiente Alfonso Mora, y se nombró para que le reemplazara á Víctor Manuel Rojas.

—Se admitió la renuncia que del cargo de Alcalde suplente del cantón de Poás presentó don Ramón Rodríguez.

—A Genaro Vargas, escribiente del Juzgado de San Ramón, se le prorrogó la licencia.

—Se concedió licencia al Secretario del Juzgado de Pantareñas, y se nombró para reponerle á Amadeo Bosa Mc Keller, y para ocupar el puesto que deja éste vacante en la misma oficina, á Abel Salazar Fernández.

—Para reponer al magistrado Bustamante, que partirá el 10 del corriente á hacer la visita oficial á los Juzgados de San Ramón, Pantareñas y Santa Cruz, se nombró al conyuez don Blas Prieto.

Oficial

Aprobar la disposición del Ayuntamiento de San José por la que acordó construir un puente sobre la quebrada del Antico, pagando la obra por terceras partes entre el gobierno, el Municipio y los vecinos.

—Aceptar la renuncia á don Arturo Arrillaga Roque del cargo de jefe político de Palmares, y nombrar en su lugar al capitán don Antonio Rodríguez.

—Conceder licencia de seis meses al agente auxiliar de policía de San Pablo de Heredia, don Pablo González y nombrar interinamente á don Cirilo Salas.

—Acceder á la solicitud de don Isaac Lorig para establecer un agente de policía en La Germania y nombrar para el puesto á don Isidro Campos.

Partido de pelota

El domingo se efectuó en el frontón Beti Jai el partido de pelota á la española dedicado al presidente de la sociedad, don Anastasio Herrero.

El partido fué á pala á 50 tantos y lo jugaron los jóvenes españoles Venancio Martínez, Enrique Golcocheas y Sebastián Martínez (azules), y Ramón Herrero, Felipe Herrero y Víctor Jiménez, este último costarricense (rojos). Dió principio á las 9 de la mañana, jugando como "delanteros" Sebastián Martínez y Jiménez, al medio Golcocheas y Felipe Herrero y "zagueros" Ramón Herrero y Venancio Martínez.

Al empezar el partido llegó el señor Presidente de la República acompañado de algunos caballeros y un edecán. En el recinto del local había más de 100 personas, entre las cuales recordamos á los señores Lishman, Vial Quiros, Manuel Romero, Segarra, Ernesto Lara, Alvarez Melgar, los Herrero, varios comerciantes españoles y no pocos hijos del país.

Desde la salida se notó gran actividad y destreza por los rojos lo que originó algunas apuestas en su favor. Los azules luchaban con empeño y jugaban de lucida manera por lo cual muchos ofrecían cruzar apuestas sin encontrar quien accediera á sus deseos.

Al tomar el primer descanso (9 y 30) los rojos llevaban tres tantos á su favor, habiendo llevado ocho pocos momentos antes: se veía, pues, que los azules ganaban terreno.

Con igual á veces mejor ventaja se mantuvo el juego hasta empatarse que fué á los 25 tantos. Esto se debió á algunos golpes falsos dados por Ramón que hacían caer la pelota debajo de la línea reglamentaria.

Los cinco tantos siguientes fueron pegados refudamente sin que se conociera ventaja alguna en los bandos; esto motivó entusiasmo en el público y aumentó más la confianza que tenía en los azules.

Cinco ó seis tantos perdidos uno tras otro por Felipe Herrero dió lugar á que los azules tomaran la delantera hasta por nueve tantos en ocasiones, y consiguieran ajustar á los 50 á las diez y cuarto, dejando á los rojos con 42.

Repetidas veces el público prodigó sus palmadas y gritos de entusiasmo á los pelotaris en algunos reñidos encuentros en que la pelota era traída por todos lados, casi sin tocar el piso de la cancha.

Si se hubiera de personalizar los aplausos entusiastas que se brindaron, los correspondían en primer grado á Venancio Martínez y

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior.

Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª. Oeste y calle 6ª. Norte.

San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Golcoches, campeones vencedores que jugaron evidiblemente a Ramón Herrero, quien aunque dió varios tantos a sus contrarios, hay que reconocerlo como un jugador de bríos y aventajado.

Jiménez—6 al español moreno como le gritaban algunos granujillas—trabajó todo lo bien que se puede pedir a un hijo del país, extranjeiro en esa clase de sport.

Terminado el desafío, pasaron vencedores, perdidosos y extraños, a templar el ánimo con un juego de wi-kay a la cantina del ciudadano Cocle, y otros sportman refrigerados ya, daban principio a otro partido con largos y curvos cestos —ROLANDO

Noticias graves

LA PAZ PUBLICA HA SIDO PERTURBADA EN HONDURAS

Zelaya for ever

(De 'E Pacifico')

La misma barba atravesando el río, El mismo eterno son.....

En el vapor 'Perú' que ayer estuvo anclado en este puerto, pasaron, con dirección a Panamá, dos sujetos que relataban lo siguiente:

"El gobierno de Honduras, desde principios de diciembre último, tuvo noticias de que el gobierno de Nicaragua aglomeraba tropas en su frontera, de modo disimulado. Naturalmente, se puso en guardia y trató de cerciorarse de las intenciones de Zelaya. Con poco esfuerzo pudo convencerse de que ellas eran las de siempre y que el peligro era inminente, quedándole apenas tiempo para reclutar fuerzas y colocar mil hombres en Cholotea, quinientos en Nacoame y algo más en varios lugares fronterizos.

En efecto, en la noche del 27 del mismo diciembre, es decir, hace apenas ocho días, tropas nicaragüenses, encabezadas por un grupo de emigrados hondureños, llevando como jefes a don Luis Arias, el coronel Adalid Gamero, don Manuel Ugarte y otros más que allí representan el partido del ex presidente don Policarpo Bonilla, invadieron el territorio hondureño apoderándose de San Marcos, de Colón y algunos otros puntos.

Se ignora por qué el día 28 desocuparon San Marcos, dividiéndose en guerrillas que infestan la zona fronteriza.

Como siempre, en casos tales, Zelaya se apresuró a denunciar por teléfono la efectuada invasión, ofreciendo capturar y rescatar a los emigrados en armas, pretendiendo dar a Bonilla satisfactoria muestra de "amistad sincera y mejor vecindad."

Pero el Presidente hondureño no quiere tragarse esa píldora porque en el puerto salvadoreño La Unión se ha tomado un correo con todos los documentos y claves del doctor Bonilla, con los que se demuestra que ese don Policarpo es el supremo director del movimiento, apoyado eficazmente por el eterno perturbador de la paz hispano-americana, don José de los Santos Zelaya.

También tomaron en Aramecina a un joven Mendoza, hijo adoptivo de don Policarpo, en momentos de alzarse en armas con un grupo de sus parciales.

Tiene, pues, en su poder el Presidente hondureño la prueba completa de la complicidad de Zelaya en estos asuntos; y tanto por esto, como porque hay partidas revolucionarias dentro del territorio de la República, el Presidente Bonilla llamó a sesiones al Congreso, que debe de haberse instalado el primero del corriente, con objeto de prever a la defensa nacional.

Estamos, pues, en vísperas de presenciar un escándalo más en Centro América, preparado por el que manda en Nicaragua e interviene en todos los negocios de la América Española.— J. DE DIOS MATUS

Recién nacido abandonado

EN UN SOLAR DELACION A LA POLICIA

¿Quién será la criminal?

A las 6 y 30 a. m. del día de antier, el señor Tirso López, empleado de la Imprenta Nacional y vecino de la calle 14ª Sur, se presentó en la Segunda Sección de Policía dando parte de que en el solar de su casa habían arrojado un recién nacido.

La autoridad se instaló inmediatamente en el lugar del acontecimiento, no habiendo encontrado nada.

Enseguida procedió a registrar todas las casas vecinas a las del señor López, pero no se encontró ningún indicio que delatara el crimen.

Lo que dice el delator

Dice López (que es una persona honrada y de respeto) a quien se le puede dar crédito:

"Me levanté a las seis de la mañana y me dirigí al excusado; allí me encontraba cuando llegó a mis oídos el llanto de un recién nacido. Me llamé la atención y tendí la vista hacia un lado viendo que en un lugar próximo al en que me encontraba había un recién nacido, que envuelto en un pedazo de cobija vieja y dentro de un balde sucio, lloraba desesperadamente. Llamé a mi esposa y le enseñé al pequeño, rogándole que le cuidase allí mientras yo iba a la policía a dar parte de lo ocurrido.

Mi señora se asustó y abandonó al niño introduciéndolo en la casa. Seguro que en estos momentos alguien se lo llevó, dejando, eso sí, el balde donde se encontraba."

Repetimos: el señor López nos hace fe; y algo de criminal y misterioso existe aquí, que será difícil esclarecer.

(Por falta de espacio, hubimos de retirar ayer esta sección, estando ya "levantada.")

Sociales y personales

Con toda la esplendor que cabe dentro de la intimidad familiar, tuvo lugar el domingo el bautizo de tres niñitos del doctor don Ramón Zelaya, en la capilla privada del Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis.

Oñció el señor Obispo en persona y fueron padrinos el señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez y su digna esposa; el General don Santiago Vázquez, ex presidente de Honduras y la señorita Leonor Espinosa; don Mariano Guardia, primer cajero de la United Fruit Co y la distinguida matrona doña Mariana Fernández.

Entre los concurrentes notamos a la ligera a doña Celina Fernández de Breal, Mariana de Arguellos de Vars, doña Rosa de Bolandi, doña Luisa de Trejos, doña Adela de Espinosa, doña Mercedes de Aragón; las señoritas Argentina Gutay, siempre esbelta, señoritas Quirós Palma, señoritas Flores, señoritas Cruz, señoritas Zelaya y otras que no recordamos.

Entre los caballeros citaremos al señor don Rafael Iglesias y su hermano Carlos, Ingeniero M. Peyrou, don Alberto Aragón, don Lucía no Rojas, coronel don Andrés Sáenz, don Alfredo Quirós, don Antonio Argüello, etc.

En casa del culto matrimonio Zelaya, se brindó con sendas copas de champagne, y entre los acordes de una bonita orquesta trascurrieron varias alegres horas.

A las seis de la tarde nos retiramos, deseando eterna ventura a los nuevos cristianitos.— El Cid.

Antier a las 1 p. m. tuvo efecto en la casa de habitación de don Ricardo Montenegro y señora esposa, el enlace concertado entre la señorita Isabel Montenegro Echeverría y el caballero doctor don Luis Paulino Jiménez.

Oñció la ceremonia el señor Obispo doctor Stork, con los presbíteros Zúñiga y Badilla. El acto revistió gran solemnidad y el salón designado para ello se encontraba lujosamente decorado con valiosos cuadros de arte, ricos cortinajes, etc, etc, y profusamente adornado con flores y guirnaldas.

La novia se presentó acompañada de su señor padre e iba lujosamente ataviada con rico traje estilo "princesa".

Fueron padrinos: doctor don Carlos Durán y doña De la Aguilar de Montenegro, doctor don Tomás M. Calnek y doña Jenarina de la Guardia, Licenciado don Manuel F. Jiménez y señorita Flora Montenegro, don Guillermo Montenegro y señorita María Jiménez.

La concurrencia fué numerosísima y los presentes que recibieron los novios muchos y valiosos.

Los desposales pasarán la luna de miel en San Isidro de Heredia.

Antier, a las 7 a. m., en la iglesia de la Merced, tuvo lugar el matrimonio del honrado artesano don Máximo Castro con la señorita Emilia Montero. A la fiesta acudieron numerosos invitados, los cuales salieron satisfechos de los agasajos con que la familia de la señorita Montero (casa donde se verificó la fiesta) tuvieron a bien recibirlos. Deseamos completa felicidad al nuevo hogar.

También, próximamente, contraerá matrimonio el joven tipógrafo don Víctor Castro con la señorita Georgina Mora. Desde ahora auguramos para el nuevo hogar felicidad eterna.

En la mañana de antier tuvo verificativo en la Capilla del Sagrario el matrimonio de don Oscar Montenegro con la estimable señorita María Odio.

Apadrinaron la boda Mr. Charles White, en representación de Mr. D. E. Mullins, y doña Marta de Odio, don Eduardo Bonilla y señorita Celia Montenegro, don Juan Francisco Montenegro y señorita E. Vira Odio.

Terminada la ceremonia, los novios se dirigieron a la casa de los hermanos Odio, donde se recibió a los invitados. La casa se encontraba lujosamente decorada. La concurrencia escogida y numerosa. Los regalos que recibieron los novios fueron muchos y algunos de ellos de bastante valor.

Los esposos Montenegro Odio pasan la luna de miel en el pintoresco pueblo de Tres Ríos.

El baile con que la sociedad josefina obsequió en el Teatro Nacional, en la noche del sábado próximo pasado al Ministro chileno señor Herbozo y a su muy respetable y culta señora esposa, resultó espléndido.

Asistió a la fiesta lo más granado y selecto de nuestra sociedad. Terminó la fiesta a las 3 a. m. del día siguiente.

Para San Isidro de la Arenilla han partido a veranear el señor don Alberto Robert acompañado de su familia y de la señora doña Valentina Lamiq.

Pronto partirá para Francia el conocido comerciante don Ramón L. Roldán, quien piensa permanecer en París unos dos años.

Continúa bastante mal de salud la señora doña Matilde de Laporace.

Hemos recibido de Heredia la siguiente participación que agradecemos:

"Arcelia Zamora v. de González tiene el honor de participar a Ud. el próximo enlace de su hija Consuelo con el señor don José Dolores Solera."

El matrimonio de la señorita Julia Marsicano con el caballero don Juan Rafael Escalante se verificó el sábado último a las ocho y media de la noche.

Apadrinaron la boda los señores Licenciado don Cleto González Víquez, Licenciado don Vidal Quirós, don Luis Robert, don Benjamín Escalante; las señoras doña Victoria de Garrón, doña Mariana de Quirós, señorita Mercedes Marsicano y doña Otilia de Escalante.

Bendijo la unión el canónigo don Rosendo Valenciano.

La concurrencia fué numerosa y distinguida, y los regalos obsequiados a la novia pasaron de ciento.

Los artistas don Julio Fonseca y don Próspero Marsicano ejecutaron la marcha nupcial, en piano y violín, a la hora del desposorio.

La casa donde se efectuó la boda se hallaba adornada con gusto y elegancia.

Don Cleto Monestel nos participa el próximo enlace de su hija Jovita con don R. Tobías Chaves. Agradecemos la distinción y deseamos muchas felicidades para los futuros esposos.

Ayer celebraron sus bodas de plata los esposos don Emiliano Padilla y doña Auristela de Padilla. Asistieron a la fiesta muchas de sus amistades. Amenizó el acto el sexteto de don Santana Muñoz.

Ayer estuvo entre nosotros procedente de Atenas don Lorenzo Sarabia.

Para Pantareñas y Guanacaste partirá próximamente el magistrado señor Bustamante.

Ayer partieron para el Guanacaste los señores don José Cabezas y don Juan Casas.

La señora madre y hermanas de nuestro particular amigo don Pedro Iglesias se encuentran de temporada campestre en el vecino y pintoresco pueblo de Curridabat. Les deseamos todo género de distracciones y muchas alegrías.

Don Napoleón Briceño se encuentra ya completamente restablecido de sus dolencias, cosa que de todas veras celebramos.

Bastante delicado de salud se encuentra don Miguel Obregón y dos de sus hijitos.

Se encuentra en esta ciudad don Marcial Peralta.

Don Lisímaco Chavarría regresará hoy a San Ramón.

La familia de don Genaro Peralta se encuentra de veraneo en Tres Ríos.

En urridabat se encuentra pasando la estación veraniega las familias de los caballeros don Juan Freese y don Manuel Argüello de Vars.

Para el mismo lugar partirá de veraneo doña Carolina de Valenzuela y familia.

Don Justo A. Facio y su señora esposa se encuentran de temporada en Santa Ana.

Don Juan Rafael Mora Escalante y familia pasarán la temporada veraniega en Santa Ana.

En Desamparados contrajo matrimonio don Tobías Retana con una joven maestra, vecina de aquel lugar. La boda fué celebrada por los amigos y amigas de los contrayentes.

La familia de don Tobías Solís saldrá de temporada veraniega en la semana entrante. Suponemos que a la villa de Escusú.

Don Marcelo Brenes y su apreciable familia saldrán muy pronto de temporada al campo. Desde ahora les deseamos un buen veraneo.

También saldrán de temporada campestre el Lic. don Manuel Vicente Jiménez y su apreciable y culta señora esposa.

En Heredia han salido de veraneo las familias de los caballeros don Manuel Dobles y don Amado Rosabal. La primera a la finca "de Guarzú" y la segunda a San Rafael de aquella provincia.

El Ingeniero don Manuel Benavides y su señora esposa partirán próximamente de veraneo a San Isidro de Heredia.

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 8

Se abrió a las 3 p. m. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Continúa la discusión de la ley sobre revalidación de títulos posesorios.

Mata Valle.—Opina que se puede continuar discutiendo la ley artículo por artículo, ó rever el primero y aprobar éste ó pedir al Ejecutivo que presente otro proyecto más amplio al respecto.

Trejos.—Accede a la excitativa de Mata Valle y hace moción para rever el acta en la parte relacionada con el primer artículo de la ley; fué aprobada.

Pérez Z.—Hace algunas aclaraciones sobre la discusión que a su juicio no está de acuerdo con los trámites del Congreso.

Continúan dando aclaraciones sobre lo mismo Cossola, Pinto y González.

Se puso en discusión en tercer debate el proyecto de la minoría y fué desechado por unanimidad.

Fueron aprobadas las formas de los decretos: el 19, que reglamenta el trabajo obligatorio de los reos, y el 20, que reglamenta la introducción y venta de opio y castiga a los que lo usen sin previa autorización.

Se aprobó el dictamen de la comisión de Relaciones Exteriores sobre el proyecto de ley que reforma el servicio consular de la República. Dicho dictamen modifica radicalmente el proyecto del Ejecutivo.

El presidente excita a la comisión de Fomento para que active el dictamen del proyecto sobre el arreglo del Gobierno con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

Se levantó la sesión a las 4 p. m.

Revolución en Honduras Más detalles

La revolución, que se dice formidable, que ha estallado en Honduras, proclama presidente provisional de la república al doctor don Policarpo Bonilla, quien ha desaparecido de El Salvador.

Asegúrase que se hallan en poder de los revolucionarios los departamentos de Choluteca, La Esperanza, Santa Bárbara y Comayagua, y que figura como general en jefe del ejército el general don Dionisio Gutiérrez, cuñado del doctor Bonilla.

Se acentúa también el rumor que se han librado hace unas semanas algunos combates entre las fuerzas revolucionarias y las del gobierno.

De otra fuente se sabe que el movimiento fué debelado por tropas del general Bonilla, y que la república está ya libre de insurgentes.

Estas noticias son contradictorias, y es difícil averiguar lo que en realidad hay de cierto.

CAMPO ABIERTO

El concurso de Bandas

Don Alfredo (Morales), digo Cuatro Alvara, que debe ser un gran maestro, pero a quien no le concierne, como tampoco el señor Castro conoce la justicia, desde luego que ataca a una banda que la considera caída, debe saber: que si de Alajuela se ha dicho que con una tranquera que se coloque en Ciruelas y otra en La Maravilla, puede servir para reparar, es porque aquí no nos llama tanto la atención figurar, sino más bien el acto de sentir.

Séase que en Alajuela se estima el arte, y que cuando el donde quiera respetable maestro don Eduardo Cuevas vino aquí como Director de la banda, nos felicitamos. Un gran artista queríamos, y eso, pésele a quien le pesare, lo tenemos.

Y dejémosnos de cosas faltas de sinceridad, dejen a humildes artistas tranquilos, digan claro que envidian a Cuevas, y dejen de adular hipócritamente a un maestro que no quieren porque está muy por cima de muchos.

¿Que se anunció una competencia de bandas? No nos importaba; sabíamos que con Cuevas no habría pérdida, y de veras no la hubo. Otras bandas, "comiéndose notas" atropellaron la música, y la banda de Alajuela ejecutó y sintió, aunque no se haya querido reconocerlo. En efecto, cuáles fueron las incorrecciones de esta banda? Simplemente el "solo un compás nervioso" que nuestro envidioso basculista ejecutó. Pero ¿cómo no había de estar nervioso viendo la prevención que había? La competencia se hizo en una noche que no podía haber más público que josefino, y los localistas se dieron cita al acto; tanto que apenas entró la banda de San José al kiosco del Parque Central, sin tocar una sola nota, fué aplaudida. Y como entre ese público había también quienes supieran que el arte no tiene fronteras, allí cuando la banda "manuda" tocó, fué interrumpida con frenéticos aplausos nuestro soprano.

La banda de San José ha sido premiada por su ejecución, pero no supo sentir. Por ejecución, la banda de Alajuela toca lo que quieren. Sí, la banda de la capital ejecuta por su doble ritmo. Así, si no es porque cuenta con dos piculitas, se lleva una ventaja quizá hasta de los mismos localistas. Se dice que de la banda premiada se retiraron músicos para dejarla al igual en número del que hay en provincias; pe-

De Administración

A nuestros agentes y favorecedores
Habiéndosele dado nueva organización a la empresa de EL NOTICIERO, se ha separado del puesto de Administrador el joven don Eduardo Tobar, quedando por el momento, al frente de ese departamento, don S. Ispizúa, con quien se entenderán nuestros agentes, suscritores y anunciadores.

Enero 4 de 1907

ro ¿quienes retiraron? ¿Por qué no retiraron a uno de los plurietas, por ejemplo? Ahí es que entre 50.....

A más del simpático „Torito“, que bien mereces aplausos, don „Alfredo“ felicita a otros. Nosotros tenemos también a quienes felicitar, pero nuestros músicos son tan humildes que tal vez un elogio público les ofenda.

Nos conformamos con el fallo del Tribunal, porque dadas las indolentes aptitudes de los caballeros que lo compusieron, pudieron decir algo claro, pero en el fondo han preferido imitar aquello del coro de doctores del „Rey que Rabió“: juzgando por los síntomas... —Aljueta, Enero. —PEDRO FACUNDO.

CONCURSO DE BANDAS

Señor Director de EL NOTICIERO.
Debe constarle a Ud., y lo hago constar al público, que yo no he tomado parte en el asunto concurso de Bandas.

Bajo ningún concepto, directa, ni indirectamente, debo atacar a mi distinguido maestro don Eduardo Cuevas, personalidad que admiro, por los muchos servicios que le debo y por los muchos respetos que le profeso, lo mismo que a mi distinguido amigo don Ruberto Campabanda, apreciable caballero, que le debo mi amistad y le he demostrado cariño y respeto y jamás debe serle desleal.

Mis enemigos gratuitos del arte y de mis compañeros, han proscrito especies falsas de que soy autor de un artículo, que vió la luz en su estimado periódico en la semana pasada, y que impugné a pesar de defender los intereses de la banda de esta capital, pero que se atacaba a dos maestros que aprecio en lo mucho que valen. Así, señor Director, espero que lo haga constar, quedando agradecido de Ud. su servidor y amigo, — PEDRO F. ROJAS — Enero 8 de 1907

AVISOS DEL DIA

MUEBLES

Se desea comprar muebles para una oficina, es. critorio americano, prensa, etc. En esta oficina informarán. Enero 9. 5 v.

OPORTUNIDAD

Vendo ó alquilo una casa en Guadalupe, enteramente cómoda. Entenderse con Domingo Montoya en la barbería Siglo XX, frente al Mercado. Enero 9. 3 v.

JOSE VINDAS BATISTA
Ó VINDAS PIEDRA

avisa al público para los efectos con siguientes, que por sentencia firme de las 12 m del día 25 de marzo de 1905, fué decretado su divorcio de la señora Sara Trujos Guevara. — Cartago, 9 de enero — 3 v.

VACA DESAPARECIDA

Se me ha perdido una vaca sarda, cachos al tiro, un poco escolada, con un fierro con J y M entrelazadas, dando leche. Se le gratificará al que de razón ó la presente al agente de policía de San Pedro del Mojon. Enero 9 4 v.

AVISOS ANTERIORES

CENTRO ESPAÑOL

El domingo 13 de los corrientes, a las dos y media de la tarde, tendrá lugar la reunión de la Junta general, para nombrar la directiva que ha de funcionar en el presente año. Se suplica a los socios no falten — Mariano Alvarez Melgar, presidente — Angel Gómez, secretario 8 de Enero 6 v.

AVISO

Se desea comprar 1 despulpador de Gordon, de preferencia tamaño A.
1 separador cilíndrico de 5 x 18 ó 5 x 24.
1 elevador pequeño de 10 pies
1 cilindro para despulpador tamaño B.
Escribir a F. P. V. Apartado 457. Enero 8. 3v

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata. Esquina del Parque Central Para Noche-Buena, Para las Fiestas, Para la Temporada de Campo. Grande y variado surtido renovado constantemente de Conservas de Rodel y otras cosas de primer orden. Vinos Chateau Baret. Chateau Beaumont, Chablis y Borgoña Cognac. Whisky Escocés, Galletas finas inglesas y francesas. Carrezas de varias marcas. Pastas para sopas y macarrones, aceite de Oliva superior. Vinagre de vino, Cacao y Chocolate Menier, etc. etc.

Objetos para regalo

Telzas para trajes de señoras y caballeros. Enorme surtido de papel para entapizar, Muebles, Leza, Cristalería, Alfileras, Cortinas, etc. etc. Depósito de maderas de construcción

EL MEJOR REGALO

para la Nochebuena es un fonógrafo perfeccionado, que lo mismo divierte a chicos que a grandes. MAGAYA Y C^o tienen para vender desde el precio de C\$ 8-00 en adelante. Allí se encontrará también el mejor repertorio de discos y cilindros con piezas de ópera, zarzuela, orquestas, &c, &c, ejecutadas por los primeros artistas del mundo. Diciembre 14.



La mujer hermosa
jamás es abandonada.

Mme. LE FEVRE

La belleza es una de las bendiciones de Dios más preciadas para la mujer. Edíquese desde su infancia a cuidar y mejorar su hermosura. Dios no habría llenado de poesía a toda su Creación si no hubiese querido que la humanidad admirase y amase lo bello.

Las famosas Preparaciones

Dermatológicas de Mme. Le Fevre

- Conservan la lozanía, mejoran los encantos y alejan los años de la mujer.
 - Mando de Le Fevre**
Remedio de fama universal, eficaz y seguro para quitar los vellos defectuosos ó intrusos en cualquier parte del cuerpo, en cinco minutos y sin dolor alguno. — Precio C\$ 3 30.
 - Remedio para los Barros de Le Fevre**
Extirpa rápidamente los barros y los clavos, aunque tengan larga duración. — Precio C\$ 3 30
 - Destructor de Verrugas y Lunares, de Le Fevre**
Eficaz Remedio para destruirlos permanentemente, en tres días, ni dejar cicatriz. — Precio C\$ 3 30.
 - Rejena de Le Fevre ó Remedio para la Caspa**
Cura positivamente los casos más viejos y obstinados, de fácil uso y elegante perfume. — Precio C\$ 5 70
 - Obleas Arsenicadas de Le Fevre**
Hacen desaparecer con prontitud las erupciones, devuelven la lozanía a la tez, curan la despresión nerviosa y dan el vigor de una completa salud y robustez. — Precio C\$ 1 00
 - Crema de Miel y Almendra de Le Fevre**
Es exquisita y eficaz para curar irritaciones, zarpullidos y grietas. — Precio C\$ 3 75.
 - Pax de Le Fevre**
Soberano regularizador de la transpiración de los senos, de los pies y cualquiera parte del cuerpo. Maravilloso Remedio para evitar el olor desagradable del sudor. — Precio C\$ 1 00
- Unicos Agentes en San José, los señores HERMAN & ZELEDÓN, y en Cartago los señores A. F. PIRIE & C^o

AVISO

Tengo recomendación de colocar con buena garantía y a interés módico la suma de C\$ 1.800. Alfredo Vello. — Cartago, enero 6. 10-v.

LA BOTICA AMERICANA

se cerrará los domingos a las once del día. — DEMETRIO CARRANZA. Enero 5. 1 m.

SE ALQUILA

una casa nueva, amueblada y cómoda, situada al costado Sur del Colegio de Señoritas. Puede alquilarse con ó sin muebles. Informará en la pulpería La Industria. Victor M. Fernández. 4 de Enero 4 v.

VENDO UN TABACAL

cosechado en 1906. Consta de tres cuartos de manzana situado en la parte Oeste del Cementerio Calvo. Para pormenores, entenderse con su dueño en la puertita de la señorita Celina Salas, 100 varas al Oeste del edificio escolar en construcción Mauro Fernández. Advirtiéndole que en el primer corte garantiza que puede dar diez quintales. Celina Salas 4 de Enero 6 v.

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Se advierte a los dueños de papeletas de plazo vencido, que durante la demora tienen que pagar una multa del dos por ciento mensual, además del interés correspondiente, y que están expuestos a que sus prendas entren en el remate próximo. San José, 4 de enero de 1907

Doña Emilia Iglesias de Sáenz
HA MUERTO

Su esposo y familia tienen la pena de participarlo a Ud. y le ruegan sea tir al entierro que se verificará hoy.

El cortejo saldrá de la Iglesia de la Merced a las diez de la mañana.

San José, Enero 9 de 1907.

NOTICIERAS

Vistas para hoy

- Sala 1^a — Carmen Solano c. Timoteo Solano, a las 1 p. m.
- Sala 2^a — Jesús Bolaños (homicidio) a las 1 p. m.
- Rafaela Carvajal y Tobias Loiza (incendio) a las 2 p. m.
- Casación. — Francisco Cedeño Panisgna (crimins) a las 2 p. m.

Sifilicida

El Sifilicida Mata Sifilis del doctor Frau, de la Habana, es un medicamento cuya eficacia se halla fuera de duda. Lo prueba el testimonio del competente facultativo costarricense doctor Benigno D Tamayo, quien, convencido de la eficacia del medicamento en un caso en que lo aplicó, lo ha adoptado en su clínica, como única medicina eficaz para la sifilis y enfermedades de la sangre. Prueba hace fé.

Depósito en la Botica de París ó informa el representante don Ramón Bellart Vives.

Erratas

En el informe del general don Buenaventura Carazo publicado ayer se deslizaron dos:

Donde dice: "Remito a ese Ministerio dos muestras de café de la clase conocida en el Brasil con el nombre de

"amarillo", una en "botella", para el cultivo"; debe decir "en bellota".

Y al apuntar la temperatura de Santos dícese que el termómetro marcaba 35 grados, debiendo agregar que eran de centigrado.

Probad
Champagne

BOUCHÉ FILS

Gran turno general en Desamparados

El próximo domingo 13 de los corrientes habrá un gran turno en Desamparados.

El popular padre Vilá trabaja activamente para que sea muy concurrido y productivo para el templo nuevo que se trata de construir, y al efecto invita para dicho acto a todos sus amigos. Habrá de todo y mucho, hasta confetti y serpentinas.

Espectáculos

En artículos aparte se hace la revista de la corrida de toros jugada el domingo y el partido de pelota efectuado el propio día en el frontón Beti-jai, revistas ambas rezagadas por excesiva abundancia de original.

—Anteayer partió para Panamá la cuadrilla mixta de toreras y toreros, que han agrado bastante en esta capital. Se distinguió entre ellos, de modo especial, el matador y jefe de cuadrilla "Chico de Camila". Fué un exitazo el que obtuvo en la primera corrida al matar un toro de una estocada. Con el trapo hace filigranas y atonta al animal. Tiene todas las cualidades de un buen diestro de profesión: elegancia, saber ó destreza y arrojo. Aquí ha sido ovacionado hasta el delirio y alcanzará aplausos en toda plaza en que trabaje.

—En la carpa, frente al Palacio de Justicia, funciona el circo Aguila Milanesa. Gustan muchos de los trabajos que presentan, y el último domingo fué favorecido con lleno completo.

—El simpático empresario Lambardi se halla en Los Angeles, México, con una compañía de ópera. Desde allí ha tenido la bondad de remitirnos en tarjetas los retratos de los principales artistas de la compañía.

—Esta noche a las ocho y media se estrenará en el Teatro Variedades la compañía de acróbatas y trabajos excéntricos Lucania y Clemenso, llegada hace pocos días de Nueva Orleans. Anuncia en los programas trabajos extraordinarios y variados.

—Para el próximo domingo se organiza una corrida de sficionados llena de novedades. La presidirá el Ministro de Chile señor Herboso. Pedirá la llave una señorita hija de don Leonidas Pacheco, quien para montar es una verdadera amazona. Hará de picador don Tobias Escribano, comprometiéndose el señor Tinoco a pagar el valor del caballo, caso que sea muerto por el toro Chindo Guardia montará a la liberiana, en albarda. Don Joaquín Tinoco pondrá banderillas a caballo. Don Pedro León Acosta las pondrá al quiebro.

Torearán dos cuadrillas, alternativamente, contándose entre ellos los señores Joaquín Tinoco, Chilo Sandoval,

Ricardo Fer, Eduardo Calsamiglia, Enrique Mata, Oscar Esquivel, Pedro León Acosta, Gonzalo Castro, Tobias Escribano y Jorge González. Enrique Mata dará el salto de la garrocha.

Fiestas

En San Mateo las habrá durante los días 26, 27 y 28 del corriente mes.

Entre los vecinos hay la mayor animación para divertirse y muchas gentes del interior se proponen concurrir.

La comisión organizadora acordó invitar al señor Presidente de la República y con ese objeto estuvo ayer en esta capital don Ernesto Valverde Soto, importante vecino de ese lugar.

De Nicaragua

La prensa de ese país, al ocupar don Octavio García el puesto de director del "Diario de Nicaragua" de aquella república, lo saluda como periodista y como costarricense.

Una emienda, señores nicas. El señor García no es periodista ni cosa que se parezca. Aquí todo el mundo sabe que García no escribe, ni de hacer artículos para la prensa entiende. Dicho señor tampoco es costarricense. Es panameño y aquí residió durante algunos años.

Está visto: los "tilicheros" de la prensa nica siempre hablan dislates cuando tratan de Costa Rica ó de personas ó cosa que a ella se refieren.

De San Pedro del Mojon

Hoy ha rendido su tributo a la Madre tierra la respetable matrona doña Mercedes Rojas, viuda de Delgado. Damos el más sentido pésame a su familia, principalmente a sus hijos políticos los respetables caballeros don Pedro J. Aguilar Hernández y don Benjamín Prado. — Enero 3. — Corresponsal.

Nota de Puntarenas

Los fuegos artificiales. — En vista de lo que EL NOTICIERO le indicó a este ayuntamiento, esto es, que su polvorista contratado, un señor Fatjó, no era polvorista ni cosa que le parezca, el señor Gobernador se reunió con la comisión de fuegos artificiales, para que tratasen del asunto y avisarle que el Gobierno había puesto a la orden, seis arrobas de pólvora para los fuegos.

Se resolvió renunciar el contrato con Fatjó y telegrafiar a los polvoristas Hidalgo, de San Ramón, y Chaverri, de Heredia, para que cuanto antes, digan cuándo y por cuánto harán con brevedad, algunas arrobas de pólvora. Veremos lo que contestan. — El Pacífico.

SERVICIO DE LA NOCHE

Un muerto en San Juan

(Por teléfono)

San Juan, 8 30 p. m. — A las seis y media de la tarde, poco más ó menos, ocurrió en este pueblo una lamentable desgracia.

Rafael Alpizar, jornalero, trataba de vender un revólver a Jacinto Mesén, también jornalero. Casualmente salió un tiro que hirió al segundo mortalmente en el estómago. Esto ocurrió en la cuadra cerca de la casa del herido; éste trató de llegar a ella, pero expiró poco después, sin lograr su objeto. Alcanzó a recibir la absolución. — Corresponsal.

Llegada del matador

Rafael Alpizar, el matador de Mesén, llegó a esta ciudad a las 8 30 p. m., conducido por Cernelio Saborio y el agente de policía de San Juan. Venía llorando, muy afectado. Es un pobre hombre, de aspecto mísero. El hecho fué enteramente casual. Lo declara así la propia esposa del muerto.

Alpizar y Mesén eran muy amigos y trabajaban juntos en la cogida del café. El primero propuso al segundo la venta de un revólver, el cual no tenía tiros; y como Mesén le dijera que los tenía en su casa, se fueron allá y se salieron de ella para probar las cápsulas en el revólver. En esta operación ocurrió la desgracia.

Alpizar corrió a avisar al Agente de Policía de lo que ocurría y a llamar al Cura a que fuera a asistir al herido, alcanzando la absolución. Al sentirse Mesén herido exclamó: — ¡Me han matado!

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelencia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Las Torturas de la Indigestión

pueden ser evitadas, y así llegará Ud. á tomar sus alimentos con gusto, sin sufrir después. Le causa á Ud. molestias lo que come? Ha desaparecido su apetito? En ese caso, fuera peligroso perder más tiempo. Recupere su apetito; tome sus alimentos con gusto. Eso es fácil; use las

Pildoritas de Reuter



TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA &

Tengo establecido un taller contiguo á la oficina de EL NOTICIERO ó sea cincuenta varas al Este del Telégrafo, en el cual me comprometo á trabajar en los ramos siguientes:

En carpintería, hechura de juegos de muebles de tapicería, especialidad en colchones de crin, de resortes y de paja; también refacciono muebles de tapicería y de ebanistería, comprometiéndome á dejarlos nuevos y á un precio justo con el cliente. Fabrico tijeretas-camas, y armasones de toda clase de muebles. Mi garantía es, que no entregaré ninguna obra si no está conforme al gusto de su dueño.

Todos los trabajos arriba anunciado, son ejecutados por el que suscribe

Enero 5 1m. MODESTO ROS ALFARO.

La curación de la hernias

Se curan radicalmente con el **Braguero Regulador**, y sin necesidad de ninguna operación y que tanta fama ha obtenido en Europa, construido por el especialista Dr. **Porta**, que ha llegado de aquel continente y estará en esta capital para la curación de estas enfermedades, hasta el 30 de Enero. Dicho **Braguero Regulador** va acompañado del **Parche alemán**, lo cual es la curación radical. Hay especialidad en BRAGUERITOS, todo de goma blanda, para la curación de niños de ambos sexos y para la curación de la hernia umbilical.

CONSULTAS: de 9 á 11 y de 3 á 5 gratis. Los domingos y días de fiesta, de 10 a. m. á 1 p. m.

Hotel Imperial Dbre. 13. alt. 1m

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR

SABEIS CUAL ES ?

La Embrocación Imperial

DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

31 de junio—alt.

Avisos económicos

Alquila dos casitas decentes, punto céntrico. Informar doña Celina v. de Breal ó en la pulpería La Lira 10 v Enero 8.

Cartago Para familias Se alquila cuartos amueblados bien ventilados, buenas camas, con comida ó sin comida. Dirigirse á Bourcy House y esquina San Francisco. 300 varas de la Estación. Diciembre 25 10 v.

Aviso á los coleccionistas que tengo cinco mil tarjetas usadas para todos los gustos. Luis Raúl Padilla. Frente á la zapatería de Bertheau Enero 5 10 v.

Se vende camisas nuevas de cobre, perforadas sistema Goron, para despulpadores, cilindros forrados con su respectiva camisa y también sin forrar. Informar á Hermes. Dbre. 23.—10v

SE NECESITA

una buena sirvienta extrajera, conociendo cocina, para familia pequeña. Buen sueldo. Dirigirse al apartado N° 136 San José. Dbre 27

En arrendamiento se desea tomar una finca de café en las inmediaciones de esta capital. El importe se pagará por mensualidades. Dirigirse al apartado de correos número 111 27 de Diciembre 11 v

Se desea comprar una casa en San José, por el lado de la estación del Ferrocarril al Pacífico, ó al Norte de la ciudad. El valor ha de ser de dos ó tres mil colones, los que se pagarán al contado. Para condiciones al apartado número 28, en lajuela Dbre 27 15 v.

Se necesita un buen administrador para una finca de bananos. Informar Anita P de Fernández 30 de Diciembre 10 v.

Casa en Cartago Bien situada, nueva, cómoda, con algunos muebles, ofrece en alquiler Ciferino Calderón Cartago 5 de Enero 10v

Barata Se vende una casa recién construída en la calle que conduce á la plaza del ganado. Para informes en el —Sigo Nuevo— con Manuel Segur Enero 6 de 1907 20 v.

Tenemos para vender 1,000 sacos delgados propios para embodegar pergamino. También una clasificadora de Mason "El Jefe" n° 2, y un publicador vertical "Vendedor" n° 3 Enero 8. Cox & C°—Alajuela ó San José.

ASOMBRA AL MUNDO

Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pie no poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escribábase pidiendo folleto gratis ilustrado n° 43. Dirigirse á la New Speciality Co. Drower 867, Tampa, Florida.

Se alquila una casa amueblada en punto céntrico á familia sin niños. En esta oficina informarán Diciembre 27 10 v.

HACENDADOS Tenemos semilla de guinea fresca, de la presente cosecha. Damos informes para la siembra. El precio depende de la cantidad que se necesite. Entenderse en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructos Vargas. Diciembre 12 1—m.

Colocación —Se necesita un dependiente honrado para pulpería. — Traiganse recomendaciones. "La Matipisa", calle de la Soledad

Francisco Gámez, agricultor y cultivador bien conocido. Solicita colocación en alguna hacienda como mandador ó administrador. Avisos. oficina de don Santiago Millet. Diciembre 15 1—m

Se alquila en punto céntrico de esta ciudad, una casa cómoda y amueblada. Instalación eléctrica. Informes en esta Oficina San José 5 de Enero 10

NUEVO ALMACÉN ANDRE Y BERTHOLD

frente á los señores Miguel Macaya y C°

Venta por mayor

Medias Encajes Botones
Camisetas Bordados Brochas
Calzoncillos Pasamanería Hiladillas
Camisas Cintas Tohallas
Sombreros Cuellos Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

Casa de Salud—

En este establecimiento, dirigido por el doctor **J. I. Toledo López**, se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur, De 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al **Hotel Español** tiene que irse á hospedar. Este magnífico Hotel, situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su buen condimentada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario—**FELICIANO LOPEZ**—En precio no admite rivalidad. Puntarenas, 13 de Diciembre. 15 v.

Tipografía de EL NOTICIERO